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Opiniones divididas generó la última 
cuenta pública presidencial en Los Ríos 
aurorinapes. Algunas valoraron avances; otras cuestionaron ausencia de la región en el discurso. 

COMNCAONES ROS Res 
María Alejandra Pino C- 
nara andrapirccsrabidiac 

orcasidos hora y media, 
Pp el Presidente dela Repú 

blica, Gabriel Boric infor- 
mó ante el Congreso Nacional 
loslogros alcanzados enel últi 
moañoe hizoalgunosanuncios. 
En LosRíos, elcontenido desu 
discurso generó opinionescon: 
tradictorias: desde la oposición 
coincidieron en que “quedó al 
debe”, mientrasrepresentantes 
deloficialismo valoraron avan- 
ces, por ejemplo, en materia de 
salud. 

Ayer, a las 11:00 horas, el 
Gabinete Regional se reunióen 
Valdivia para escuchar el dis 
curso, Tras éste, el delegado 
presidencial Jorge Alvial relevó. 
que el Mandatario presentó 
una Cuenta Pública centrada 
enlas personas, con foco ense- 
guridad, culdados y crecimien- 
to. Mientras que indicó que en 
Los Ríos “seguimos avanzando 
confuerzaen vivienda, salud in- 
fracstructura y seguridad, cum- 
pliendolos compromisos delGo- 
biemocon nuestro territorio”. 

Enesa línea, detalló quea 
mivelregional, “estamos impul- 
sando obras emblemáticas po- 
ralaregión: el nuevo Hospital 
de Valdivia, el reinicio del Hos- 
pital de La Unión, el Retén Las 
Ánimas, el cuartel PDI en La 
Unión y el proyecto del Museo 
de Arte Contemporáneo, por- 
que el desarrollo también se 
construye desde Los Ríos”. 

Desdeel mundo parlamen- 
tario, en tanto, el diputado Pa- 
tricio Rosas (Frente Amplio)re- 
saltó los avances presentados 
eneláreadela salud. Alrespec- 
to, señaló que “esta adminis- 
tración haconsolidado un lega- 
doensalud públicaque dignif- 
ca la vida de millones de chile 
nosy chilenas”. 

Desde la otra vereda, el di- 
putado Gastón von Múhlen- 
brock (UDD ivecríticoalseñalar 
que la Cuenta Pública “quedaal 
debe eno quese refiere poder 
recuperarla economía del país 
y de muestraregión”. Os 

Una buena Cuenta 
Pública que apunta a 
temas puntuales co- 
mo posrama dein- 
fertilidad para ayudar 
a aquellas familias 
que tienen problemas 
para tener hijos...” 

Alfonso de Urresti 
Senador''S 

  

Nohuboniuna sola 
mención a nuestros 
problemas más gra- 
ves, ni un compromi- 
so concreto para en- 
frentar la situación de 
abandono que viven 
Nuestras comunas.” 

Maria José Gatica 
SenadoraRN 

Me parece que hay un 
desconocimiento to- 
tal del Presidente en 
materia económica. 
Ninguna palabra con 
respecto a poderre- 
vertirlosnúmerosen 
materia de déficit fis- 
cal..> 

¡Gastón von Múhlenbrock 
Diputado UDI 

  

Sin embargo, no pue- 
do: pa deseñalar 
que el hecho de que 
nose haya menciona- 
do ningun proyecto 
concreto para lare- 
gión de Los Ríos deja 
una sensación agri- 
dulce...” 

Marcos llabaca 
Diputado PS 

Incorporar la fertili- 
dadasistida al sistema. 
público y sumar el 
TEA alas garantías del 
GES es un pasogigan- 
tesco. Son medidas 
quecambian vidas y 
acompañan procesos 
familiares..” 

Patricio Rosas 
Diputado Frente Amplio 

  

Hasido una cuenta po- 
lítica, porquesibien es 
cierto hainformadoso- 
brealgunasmaterias 
dondesehaavanzado, 
loquehizofivemarcar 
unaserie de puntos 
queson políticos...” 

  

Iván Flores 
Senador DC 

    

En Los Ríos seguimos 
avanzando con fuer- 
zaen vivienda, salud, 
infraestructura y se- 
furidad, |, cumpliendo 
los compromisos del 
Gobierno con nues: 
tro territorio...” 

Jorge Alvial 
Delegado presidencial 

  

El Presidente ha de- 
mostrado capacidad 
de autocrítica, enten- 
diendo que quedan 
muchos desafios por 
delante. Valorar los 
avances en seguridad 
y derechos sociales...”   

Ana María Bravo. 
Diputada PS 

Respecto delanuncio del Pre- 
sidente Boric de acelerarla des- 
carbonización en Chile, el di 
rector ejecutivo de Generado- 
ras de Chile Camilo Charme 
manifestó que éste “abre una 
conversación necesariapara el 
país, pero se debe abordar con 
responsabilidad y realismo”. 

Añadió que “yase ha retira 
do más de untercio del parque 
a carbón y actualmenteel 70% 
de lageneración eléctrica pro 
viene de fuentes renovables. 
Sinembargo, avanzar más rápi 
do exige más que voluntad. Re 
quiere asegurar condiciones 
habilitantes tanto regulatorias 
como de infraestructura mate- 
rial, que hoy aún presentan im- 
portantes brechas, 
No se puede comprometer el 
retiro de nuevas centrales sin 
contar con garantías efectivas 
de seguridad y Mexibilidad enla 
operación del sistema eléct 
o. Estoimplica disponer de in: 
fraestructura adecuada deres 
paldo, almacenamiento, trans- 
misión y unaoperación moder- 
nizada del sistema eléctrico. 
La Etapa 2 del Plan de Descar: 
bonización plantea justamente 
ese dilema: cómo seguir avan 
zandosinponerenriesgolaes- 
tabilidad delsistema. Hoy, nue 
ve unidades podrían estar dis- 
ponibles para retiro antes de 
2026, pero sólo si existen las 
condiciones para hacerlo res- 
ponsablemente”. 

* Como industria de gene 
ración eléctrica invitamos a 
que esta discusión se desarro 
lle comuna mirada técnica, sin 
simplificaciones premuras, y 
consentido deresponsabilidad 
sistémica. La seguridad del su 
ministro debe serel marco des- 
de el cual se analicen las deci 
siones futuras. Fl comprom 
conlatransición energética si 
gue firme, pero debe construir. 
se sobre bases sólidas, medi 
bles y verificables”. 05 
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